

jueves 21 de julio de 2022

Un grupo de corredores atravesará Tenerife para visibilizar y concienciar sobre las dificultades que afrontan las personas con la enfermedad de Crohn

El III Reto Solidario Amigos por el Crohn enlazará La Laguna y Granadilla de Abona sumando dos maraton en una sola noche



Presentación Reto Crohn en La Laguna

Más de 90 kilómetros separan La Laguna y Granadilla de Abona, una distancia recorrida por carreteras y caminos sinuosos que enlazan dos importantes centros espirituales de la Isla, aquellos en los que moraron los dos santos de Tenerife, Padre Anchieta y Hermano Pedro. Tía Rosa era una tinerfeña devota de ambas figuras, pero, sobre todo, era alguien capaz de despertar conciencias y de lograr que, en su recuerdo, un grupo de personas corra el equivalente a dos maratones, en una sola noche, para despertar el interés sobre la patología que la aquejó en vida, la enfermedad de Crohn, una enfermedad inflamatoria intestinal (EII) crónica, que puede llegar a ser incapacitante y que padecen unas 20.000 personas en Canarias.

Este viernes (22 de julio), su sobrino, el corredor José Francisco Tejera Reyes, con el apoyo de ACCU Canarias, del Área de Bienestar Social de La Laguna y de los ayuntamientos de Güímar y Granadilla de Abona, encabezará el III Reto Solidario Amigos por el Crohn para visibilizar y contribuir a desmitificar las EII y recaudar fondos para proyectos de apoyo a las y los pacientes con esta enfermedad.

El propio José Francisco Tejera, "Chiri", ha presentado hoy todos los detalles de esta nueva edición del Reto Solidario en el Centro de Entidades de Voluntariado Anchieta (CEVA) de La Laguna, donde fue recibido por el concejal de Bienestar Social de La Laguna, Rubens Ascanio, y estuvo acompañado de la concejala de Cultura de Granadilla de Abona, Eudita Mendoza; la presidenta de la Asociación de Enfermos de Crohn y Colitis Ulcerosa de Canarias (ACCU Canarias), Fuensanta León Amador, así como la tesorera y el vicesecretario de la entidad, Inés del Carmen Sánchez y Javier Herrera, respectivamente, y el director general de INCABE Canarias, Gonzalo Ruiz.

Rubens Ascanio destacó el compromiso de Bienestar Social y de La Laguna para "hacer visible lo invisible y ayudar a concienciar e informar sobre enfermedades que no son tan conocidas como debiera, pero que son cotidianas para las más de 1.500 laguneras y laguneros que conviven diariamente con una EII". En este sentido, recordó que el Área y ACCU están trabajando ya en diversas acciones de colaboración, que incluyen la cesión de un espacio propio en el CEVA lagunero, un centro gestionado por Bienestar Social y que alberga a decenas de entidades de la Isla, en el que ACCU ha instalado su sede tinerfeña.

“Para La Laguna es muy importante el trabajo con unas entidades que contribuyen a atender, de forma especializada, las necesidades de personas con determinadas patologías, discapacidades o diversas circunstancias de índole social, y vamos a seguir ayudando y colaborando con proyectos que repercuten positivamente en la ciudadanía de nuestro municipio”, explicó Ascanio.

La presidenta de ACCU Canarias señaló que la Asociación colocará puntos informativos en la salida y la llegada y recordó que “este Reto comenzó hace 3 años, en recuerdo de la compañera Rosa, y busca dar visibilidad a una enfermedad silenciosa, un paso fundamental para aumentar el conocimiento y el compromiso social, pero también para que aquellas personas que han sido diagnosticadas, sepan que aquí hay un grupo de centenares de personas que conocen por lo que están pasando y que pueden ayudarles a mejorar su calidad de vida”.

Más de doce horas de marcha

José Francisco Tejera tiene varios familiares y amigos que padecen la enfermedad de Crohn, de ahí su empeño en dar visibilidad a esta patología crónica y casi invisible. “Voy a darlo todo”, prometió. “Sé que voy a sufrir corriendo más de 90 km en pleno verano, pero yo solo sufriré 12 horas, los enfermos de Crohn sufren la enfermedad todos los días; eso sí es un maratón de vida”.

“Chiri” trabaja en el polígono de Güímar como jefe de almacén en la compañía INCABE, entidad que le ha dado todo su apoyo para poner en marcha y preparar este Reto y que patrocina la iniciativa “con un compromiso con la concienciación y la visibilidad del Crohn entre nuestro personal”, como señaló su director general, Gonzalo Ruiz. Son varios meses de preparación alternando largas sesiones de gimnasio, con entrenamientos en carretera y montaña, y junto al grupo de amistades que se han unido a esta dura carrera solidaria.

La salida de esta tercera edición será a las 20:00 horas del viernes en la plaza del Adelantado, junto a la que se erige la que fuera casa de José de Anchieta, y se espera que finalice a las 11:00 horas del sábado en la plaza de El Médano, después de hacer un avituallamiento en el municipio de Güímar y de pasar por la cueva del Hermano Pedro en el litoral granadillero. Unas horas antes y en ambas localizaciones, ACCU Canarias estará ofreciendo información a todas aquellas personas que estén interesadas en conocer y saber más sobre estas patologías.

Este Reto, que conmemora el fallecimiento de la Tía Rosa, busca de hecho apoyar y dar visibilidad a todas las personas que sufren, día a día, esta patología digestiva, una de las EII que, junto a la colitis ulcerosa y la colitis indeterminada, son enfermedades crónicas y sin cura definitiva, con síntomas que incluyen diarrea constante, cólicos abdominales, estrechamiento intestinal, fiebre, mareos, anemia, malnutrición, úlceras, fístulas y que, en los casos más graves, requieren intervenciones quirúrgicas para salvar la vida.